
CUCL MIVEGEC – 27 septembre 2018 

Compte Rendu 
 

 

 

Liste des membres du CUCL 

ABATE Luc, IE    présent 

BASTIEN Patrick, DUA    présent 

BRAZIER Lionel, IE   présent 

BROUTIN Hélène, CR   empêchée 

FOURNET Florence, CR  présente par visio depuis la Côte d’Ivoire 

HIDE Mallorie, IE    présente par visio depuis le Cambodge  

HURTREZ-BOUSSES Sylvie, Pr  empêchée 

KENGNE Pierre, IR   présent par visio depuis le Gabon  

KUK Nada, AJT   présente 

LARDEUX Frédéric, CR  empêché 

McCOY Karen, DR    présente 

PRUGNOLE Franck, DUA  présent 

SIMARD Frédéric, DU   présent 

TOTY Céline, IE   présente par visio depuis La Réunion 

YAHOUEDO Gildas, étudiant  à remplacer 

 

Invités (sans possibilité de vote): 

Responsables d’équipe : Anne-Laure BANULS (GeneSys), Christine CHEVILLON (EEPI), 

Christophe PAUPY (ESV), François RENAUD (SEE-s/c  Prugnolle). 

Assistante/s : Valérie DELPLANQUE, Nadine MAURY, Audrey RAVAT, Julie PLA, Katia 

GRUCKER. 

Représentant/e AP : Cécile BRENGUES 

Représentante Qualité : Marie ROSSIGNOL 

Autre Invité/e : - 

 

La réunion se déroule dans la salle de réunion du bâtiment Païre 

Début de la réunion à 10h00. 

 

  



1- Validation du Compte-rendu du précédent CUCL 

Le CR du précédent CUCL (session du 11 juin 2018) est adopté à l’unanimité des présents. 

 

2- Informations sur l’Unité : 
 

o Locaux :  

L’équation est simple, elle n’est pas nouvelle : Recrutements+retours expat+CDD 

projets+stagiaires = saturation des espaces, notamment sur le site de la DR Occitanie IRD. 

Tous les moyens ont été mobilisés en interne : disparition salle café UMR, mouvement du 

DU, densités critiques atteintes dans tous les espaces bureaux à notre disposition. Les 

capacités d’extension à court terme sont extrêmement limitées : DIADE et IPME nous 

permettent d’occuper 2 places qui leur sont réservées dans l’Open Space stagiaire + 2 places 

possibles dans ex-bulle DSI qui servirait à terme d’espace de travail pour personnel 

temporaire, mutualisé à l’échelle de la DR. La DR réfléchit à l’installation de « cabines » pour 

visio/telconf afin de limiter les nuisances dans les bureaux, et suggère que de l’espace 

pourrait être gagné sur les labos ?  

Perspectives à plusieurs mois/2ans : 1/ colonisation de l’intégralité du Batiment Paire + 

travaux divers (isolation, salle RdC, enceintes climatiques INRA à évacuer, labos L2). Une 

réunion a eu lieu le 26/9 (DU+DUA+CNRS+SupAgro) pour négocier la prolongation et 

sécurisation du bail jusqu’à la fin du prochain mandat (2025). Des promesses d’action ont 

été obtenues de SupAgro comme du CNRS : affaire à suivre. 2/ Côté IRD, une fusion 

IPME+BGPI+LSTM+qq autres dans une TGU « Santé de la Plante » qui se regrouperait à 

Baillarguet est à l’étude et semble se concrétiser. Cela libérerait de nombreux espaces 

bureau sur le centre IRD (horizon 2020).  

Dans ces conditions et pour éviter un débordement prévisible, il est important de mieux 

préparer l’accueil des stagiaires de master que nous souhaitons accueillir dans l’Unité lors de 

la prochaine session de stage des M1/M2. Afin de connaitre précisément nos capacités 

d’accueil (ie, nombre de places disponibles sur une période donnée), le pôle accueil de 

l’Unité fera un inventaire et mettra à disposition un tableau de bord dynamique 

d’occupation des places. Dans le même temps, un recensement des sujets de stage proposés 

au sein de l’Unité devra être effectué de manière à assurer au mieux l’adéquation entre les 

besoins exprimés et nos capacités d’accueil, et éviter toute surprise ou déconvenue de 

dernière minute. 

L’UMR est par ailleurs très sollicitée par des demandes de stage. Certaines circulent, d’autres 

non. Il n’est pas non plus souhaitable d’encombrer les boites mails de tous avec ces 

demandes et CV. Le secrétariat et les correspondants web de chaque équipe doivent 

réfléchir ensemble à la mise à disposition d’un espace partagé (intranet MIVEGEC, 

MyCore,… ?) où ces contacts et documents pourraient être stockés de manière temporaire 

pour constituer un vivier de candidats potentiels.     

 

 

 

 

 

 



o Demande Budgétaire 2019 : 

 

CNRS : 

Demande FEI (fonctionnement) introduite  selon les chapitres classiques, avec prise en 

compte de l’inflation et mention des nouveaux entrants. 

Demande de poste IT BAPJ AI en remplacement de N Maury qui partira à la retraite en 2019. 

Demande construction L2 Paire (*2) = 360.000 Euros. 

 

IRD : 

De nouvelles règles entrent en application à l’IRD pour le calcul des dotations annuelles aux 

UMRs: le budget global de fonctionnement des unités (hors coûts d’hébergement) est 

réparti à 70% en fonction du volume des effectifs IRD (pondérés : C=1, IR=0.8, IE/AI=0.6, 

T=0.5) et à 30% en fonction de la production bibliographique se rapportant au Sud (incluant 

différents indicateurs tels que Top10 des co-publications Sud du département, etc…). S’y 

ajoutent ensuite des bonus en fonction de 2 critères : volume de contrats gérés à l’IRD 

(+30.000 possible), soumission de projets ERC retenus au moins en première phase 

(porteurs IRD uniquement, +10.000/ERC). 

 

Mobilités Sud : 

Les demandes introduites pour 2019, après validation par le Co-Dir, sont les suivantes : 

3 Prolongations d’Affectation : Aghokeng (Gabon), Lardeux (Bolivie), Ruffine (Guyane)   

5 Nouvelles Affectations : Bousses (Bolivie), Garchitorena (Mada), Liégeois (Zimbabwe), 

Mathieu-Daude (Polynésie), Miguel (Zimbabwe) 

17 MLD (58mois) : Afrique : Abate (Cameroun), Ayala (Gabon), Mouline+Pennetier (Burkina), 

Liégeois (Zimbabwe) ; Océan Indien : Brengues, Gouagna, Le Goff, Toty (La Réunion) ; Asie : 

Banuls (Vietnam), Becquart (Thailande) ; Amérique du Sud : Roiz (Mexique). 

6 ARTS (bourses doctorales Sud): dossiers portés par Ayala, Egrot, Garchitorena, Leroy, 

Morlais, Mouline. 

5 mobilités Sud-Nord (2mo) : dossiers portés par Egrot, Hamel, Leroy, Rémoué (*2). 

1 VI : Vietnam 

 

Il est absolument prévisible qu’il y aura plus de déçus que d’heureux avec un tel nombre de 

demandes. Toutes les demandes doivent être introduites de manière séquentielle et doivent 

être priorisées… 

 

Trois profils ITA ont également été affichés : un poste BAPJ niveau T (pour pérennisation du 

poste de Julie Pla, assistante de gestion administrative, poste affiché comme partagé à 70/30 

avec NUTRIPASS), un poste BAPA niveau IE en écologie chimique et sensorielle, et un poste 

BAPA niveau IE pour infections expérimentales moustiques au Vectopôle.   

 

Deadline au 5/10 pour équipement (>10.000 E) et crédits spécifiques (réseaux, etc…).    

 

UM: 

Aucune demande à introduire, moulinette habituelle (basée sur effectifs UM et autres dans 

l’UMR) et appels d’offre spécifique UM/MUSE pour tout le reste. 

 

 



o Point d’étape sur prospective MIVEGEC 3 : 

A ce jour, rien n’est encore décidé sur le nombre définitif et les contours des prochains 

départements scientifiques qui constitueront notre prochaine Unité. Plusieurs propositions 

ont été faites et discutées sur divers périmètres et au sein de plusieurs cercles. Un consensus 

devra émerger pour la tenue de l’AG, les 15-16 octobre prochains, au cours de laquelle les 

futurs départements seront présentés et l’organisation de l’Unité sera discutée. Le CUCL 

valide F Simard comme porteur du prochain projet d’Unité. 

 

3- Discussions : 
o AG MIVEGEC 2018 : Le DU fait une proposition de programme pour l’AG qui 

se déroulera à Agropolis les 15 et 16 octobre prochains. La proposition est discutée ; 

plusieurs amendements sont proposés et validés par tous. Le programme définitif sera 

diffusé sans tarder à l’ensemble des agents de l’Unité, qui sont également invités à un repas 

le soir du 15/10 (s’inscrire sur lien transmis par K Grucker) ; 

o Groupe Logistique : Retour informel sur fonctionnement et premières 

activités, qui seront présentées à tous lors de l’AG. Le cahier des charges est établi et sera 

diffusé rapidement.  

o Remplacement représentant étudiants au CUCL. Les différentes tentatives de 

mobilisation des étudiants pour l’organisation d’élections n’ayant pas été menées à terme, 

le CUCL demande à la direction de nommer un/e représentant/e des étudiants de l’Unité 

parmi celles et ceux qui sont amenés à être principalement basés à Montpellier et qui 

peuvent assurer une présence au CUCL jusqu’au terme du présent mandat de MIVEGEC, le 

31/12/2020 (donc actuellement inscrit/e en 1ére année de thèse).  

 

 

4- Questions Diverses :  

o P Kengne demande pourquoi le Gabon ne peut bénéficier de PRPT 

(financement sur crédits IRD de CDD dans les implantations hors France de l’UMR). 

Réponse : il n’y a pas de régie IRD au Gabon, qui dépend de la régie du Cameroun. Les agents 

PRPT ne peuvent être recrutés que dans les pays où une régie IRD est implantée. 

o F Prugnolle propose de tirer profit des sollicitations qui nous sont faites par 

nos tutelles à l’occasion des 80ans du CNRS et des 75ans IRD pour réaliser une courte vidéo 

promotionnelle de l’Unité. Le CUCL valide et recommande de contacter les services de comm 

des deux tutelles. L’expérience acquise dans certains réseaux hébergés par l’UMR (Vectopole 

Sud,…) doit également pouvoir aider.  

 

 

Fait à Montpellier, le 20 octobre 2018 

 


